

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, lunes 22 de enero de 1906

NÚMERO 1231



JARDINERIA "LA FLOR"



DE ALFREDO BRADE

En Chile Perro - 300 varas al Sur de la Soledad

Unica Jardinería Moderna en Costa Rica

LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO

EMULSIÓN DE SCOTT



Compuesta de Aceite puro de hígado de bacalao de Noruega, con Hipofosfitos de cal y de soda. Es la cura más rápida, más permanente y más positiva de la

ANEMIA

Esta enfermedad ataca con más frecuencia á las mujeres, debido á que la sangre de la mujer contiene más agua y menos hemoglobina y menos sustancia mineral que la del hombre. La Emulsión de Scott es el

REGENERADOR DE LA SANGRE

por excelencia; la purifica, la nutre, la enriquece; restituye al cuerpo las carnes y las fuerzas, y dá al rostro el color rosado de la buena salud. Es el reconstituyente más poderoso y más eficaz, tanto para la niña que va á la escuela, como para la madre que cria. Muy superior á todos los vinos tónicos, píldoras y preparaciones de hierro que se recomiendan, los cuales ennegrecen los dientes; enferman el estómago; causan estreñimiento y no curan la Anemia.

Nuestra marca de fábrica, representada por un "hombre llevando á cuestas un gran bacalao," se encontrará adherida á las cubiertas de papel color salmón que envuelven los frascos de la Emulsión de Scott Legítima. Emulsiones que carecen de esta marca deben rechazarse como productos inferiores que no tienen más semejanza con la Emulsión de Scott Legítima que la que hay entre una moneda buena y otra falsa. La de Scott cura. Las imitaciones empeoran.



SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

AL COMERCIO

y á mis clientes tengo el gusto de comunicarles que he trasladado mi establecimiento de comercio al centro de la ciudad de Cartago, donde estoy á sus órdenes

Norberto Alvarez C.

Chí, enero 7 de 1906

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de cedro amargo Casbe Poehote Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de maderas que crecen en el cañón de San Mateo. Tengo una gran cantidad de tablones y tablilla que vendo muy barato. También soleras, candelillas y viguerías de cedro, pino, limónes, tucanes y parales. Reglas cortadas á 1 y 15 centímetros de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 centímetros. Si quisiera más precios envíe de comprar en otra parte. ARTHUR WOLFF antiguo local de la calle de M. Gutiérrez.

Atención

Es necesario exigir que cada botella tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de botellas de agua mineral ó de cualquier otro remedio. Además de ser el único curativo radical, del estómago y del intestino, el Digestivo Mojarrieta purifica los alimentos y los hace asimilables. El legítimo Digestivo Mojarrieta cura en un día las indigestiones ó gastralgias, y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y del intestino. Está universalmente confirmado, en forma sin igual, que la eficacia del Digestivo Mojarrieta es verdaderamente radical y superior á la de todos los otros reedios.

De venta en las principales farmacias de Europa y América.

Aviso

Se vende cal de concha al por mayor y á precios sin competencia, en el galpón del Sesteo del Pasado la Vaca.

Se mandará á domicilio avisando con anticipación á Reginaldo Camacho.



ATACA CUANDO MENOS SE ESPERA

No puede saberse el momento en que le ha de atacar á uno un dolor en las regiones dorsales. Todo el mundo padece á ocasiónes más ó menos de dolores dorsales ó de espalda como consecuencia de abuso de los riñones y de hacer demasiado excesivas sus tareas. Muchas son las formas en que se abusa de los riñones. El uso extremado de estimulantes y bebidas alcohólicas, la cerveza fría, el té y el café afectan los riñones; todo el que su empleo ó oficio le obliga á estar en una posición inclinada; toda injuria á los tendones ó ligamentos de la espalda; el permanecer parado todo el día son estas diversas maneras de abusar de los riñones. Un resfriado, una caída ó una pisada en falso son propensos á afectar los riñones, con los consiguientes sufrimientos en una forma ó otra. Nunca se sabe de antemano cuando los riñones van á enfermarse, pero para su curación existen.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RINONES

Remedio que nunca falla en complicaciones de los riñones. Eficaz para toda forma de dolor dorsal, trastornos urinarios, retención de la orina ó orinar con demasiada frecuencia ó á retazos, ardencia en el conducto al orinar; toda afección de los riñones ó vejiga así como también para la pelagra, diabetes, la hidropisia y el Mal de Bright.

Del señor Juan de..., distinguido jurista, consulto y hombre que ha sido de notable prominencia en el Magisterio de la isla domiciliado en la calle de Aguiar Núm. 35- Habana, Cuba.

El mérito de las Píldoras de Foster para los riñones se manifiesta desde el momento en que empiezan á tomarse. Según me han informado conocidos de aquí mismo de la Habana que padecían de dolores de espalda y en los riñones, han logrado curarse con el uso de estas píldoras. Mi esposa también las ha usado con buen éxito; ha tomado dos pomas de dichas Píldoras de Foster para los riñones y la han tenido, en una completa curación. Destruyó la piedra de los riñones y hacen que el paciente recobre las fuerzas perdidas, como me consta que ha sucedido en el caso de muchos que las han tomadas. Por tanto recomiendo á los que sufren de achaque análogos á los de mi esposa en la creencia de que como ella alcanzará una pronta duración con el uso de estas píldoras.

Nota - Enviaremos una muestra gratis, franco de portes de desear al Buffalo á quien nos escriba solicitando.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías Foster-McClellan Co., Buffalo, N. Y., E. U. de A.

ADVERTENCIA

Pasado el período de discusión de la cma para electoral presente sin cambiar en absoluto su táctica de cultura y de decencia que debe ser la norma de la prensa en todo el mundo, EL DERECHO continuará prestando su contingente en pro de la causa de la justicia y de la razón que es la causa del pueblo.

Si en lo más ardoroso y reñido del debate que acaba de pasar esta hoja no traspasó los límites que desde un principio se fijó, ahora que se trata de conservar y mantener los derechos conquistados hasta que estén confirmados con el ascenso al Gobierno de la causa popular el 8 de mayo de 1906, no cambiará en absoluto de conducta.

En lo sucesivo toda colaboración para esta hoja será solicitada. La Dirección se reserva el derecho de corregir ó rechazar del todo los trabajos que se le remitan.

No se devuelven originales

“EL DERECHO”

DIRECTOR Y EDITOR

MANUEL CASTRO QUESADA

REDACTORES

Tobías Gutiérrez V.

Marciano Acosta

ADMINISTRADOR

Buenaventura Ortíz

San José, enero 22 de 1906.

Señor Director de EL DERECHO

S. D.

Muy señor mío:

Soy enemigo de las tareas incompletas ó de los cargos mal servidos; y como de ambos defectos me hace adolecer mi ausencia de la capital, conservando mi puesto en la Redacción de su bien reputado diario, le ruego retirar mi nombre inmerecidamente colocado en el número de los redactores y dejarme ocupar el lugar de modesto colaborador.

Con mis protestas de la más alta consideración y afecto,

Soy su atto. servidor y amigo,

Alberto Vargas Calvo.

Colaboración

Por los niños indigentes

III

La sociedad protectora de la infancia tendrá por objeto, como donosamente lo dice Martí Alpera, “allanar el camino que desde la casa del niño pobre conduce á la escuela”. A hacer más suave este camino, pueden contribuir los niños pudientes de todas las escuelas; bastará para ello instituir cajas de socorros, en las cuales, lós que lo deseen, depositarán algunos céntimos. Estamos seguros de que al fin del año se habrán recogido unos cuantos colones, gracias á la buena voluntad de los escolares.

La Escuela Modelo Anexa al Liceo, que es probablemente la que cuenta el mayor tanto por ciento de niños muy pobres, tuvo en 1904 su “Caja de socorros mutuos” fundada á nuestra iniciativa, en celebración del aniversario de la independencia. Los

escasos fondos que esa caja contiene nos servirán mucho ahora.

Si en todas las escuelas se hace lo mismo, se logrará no sólo el provecho pecuniario, sino que se acostumbrará á los niños á com- padecerse de los desgraciados y á socorrerlos; esto será aun más importante que lo primero. El altruismo no se predica, se practica. Las palabras, por más convincentes y arrastradoras que sean, no lo gran alcanzar nunca el poder que tienen los hechos. Es más eficaz colocar un cinco en la Caja que gastar diez clases en aconsejar la caridad. Debe convencerse al alumno que el dinero obsequiado á los compañeros necesitados no se pierde, al contrario, se emplea de mejor modo. Y para lograrlo, no se usen los discursos, que son casi siempre palabras al viento: una emulación prudente entre los niños acomodados producirá magníficos frutos.

Recomendamos á nuestros colegas la idea que acabamos de exponer, para que si la encuentran adecuada al objeto, la lleven á la práctica.

Las directoras de las escuelas de niñas poseen un recurso de que carecen los directores de las de varones: los trabajos de costura hechos por las alumnas ricas. Estos trabajos es fácil obtenerlos, con la debida autorización de los padres, para las chiquitas pobres. En este caso el mérito de la caridad es más brillante: una niña, con su dinero y su trabajo, habrá proporcionado á otra una pieza de vestir. Hé aquí una manera excelente de enseñar el amor al prójimo; un ejemplo vivo de moral práctica.

A las maestras no les será difícil conseguir en las tiendas, restos de géneros que por pequeños que sean, servirán para la confección de vestidos de párvulos. Nadie, (á menos que se llame á las puertas de un hombre hiena) desoye la voz del que pide para los necesitados.

Cuantos obstáculos se presenten, se vencerán si existe una firme resolución de hacer el bien. Si todos trabajamos juntos y con entusiasmo por hacer del que es ahora apenas un ideal, la más hermosa realidad, veremos recompensado con creces cualquier esfuerzo que hagamos.

LUCAS R. CHACÓN.

OFICIAL

PODER EJECUTIVO

Convoca á los electores de los distritos de San Miguel y Parasito del cantón de Santo Domingo, y los del central, ambos de la provincia de Heredia, para que se reúnan á las 12 m. del día 8 de febrero próximo y procedan á elegir los Procuradores Síndicos que corresponden á dichos distritos y que han de reemplazar por su orden á los señores José Eluterio Campos Elizondo y Miguel Rodríguez, á quienes les fué aceptada la renuncia.

POLICÍA

Despacha favorablemente la solici-

tud de don Constantino Rodríguez Mellado, mayor de edad, casado, agricultor y vecino de la ciudad de Alajuela, á fin de que se le permita exhumar los restos de sus dos hijos legítimos Constantino y Constantino Rodríguez Crochet sepultados en el cementerio de aquella ciudad, para trasladarlos al de esta capital, comprobado que hace cinco años fueron inhumados dichos niños.

—Nombra para médico del Pueblo del circuito 5°. (San Antonio de Belén de la provincia de Heredia) al doctor don J. Ramón Gallegos, por hallarse vacante esa plaza.

HACIENDA Y COMERCIO

Acepta la renuncia presentada por don David C. Price del puesto de Auxiliar del Inspector guarda-almacén de la Aduana Principal, y trasladada al desempeño de esas funciones á don Belisario Fernández, quien sirve en la actualidad el cargo de Inspector de la Aduana de Puntarenas.

El señor Fernández gozará de la dotación mensual de ₡ 150.00.

SE COMPRA

una casita que no valga más de ₡ 100-00 á pagar ₡ 100-00 mensuales. En esta imprenta se reciben propuestas.

Información

Panamá y Costa Rica

Repúblicas que pueden unirse

Cuestiones de anexión

hechas por el Gobierno de Panamá

De “The New York Tribune”, 22 de setiembre.

La república de Panamá ha hecho gestiones ante Costa Rica, buscando la unión de las dos naciones, y en concepto de aquellos que están en condición de hablar con autoridad, una coalición es el probable resultado de las negociaciones ahora establecidas. La primera noticia definitiva del intento de Panamá, de proponer á Costa Rica la anexión, llegó al Departamento de Estado ayer en la forma de una comunicación del Cónsul General de los Estados Unidos, señor Lee, quien participó que el señor de la Guardia, Ministro de Relaciones exteriores de Panamá, se prepara á visitar San José, capital de Costa Rica, con el propósito de negociar con este país un tratado de anexión.

La oferta de la República de Panamá no causa sorpresa en Costa Rica, y á menos que no venga acompañada de condiciones miradas como imposibles por el Gobierno de Costa Rica, será sin demora aceptada por ésta. En efecto, el deseo de Unión ha sido bien apreciado en San José, aunque se juzgó de buena política no hacerle sujeción, pero dejando á Panamá realizar las ventajas de ganar tanto como las desventajas de independenciar á una tan pequeña República.

Casi tan pronto como fué reconocida la independencia de Panamá, la anexión á Costa Rica fué discutida por representantes diplomáticos de ambos países y el examen del proyecto llegó á tan lejos en aquel entonces, que el señor Calvo, Ministro de Costa Rica en Washington, sondeó á este Gobierno con respecto á su actitud en favor de la sugerida coalición. El Departamento de Estado, sin embargo, no

poseyendo avisos oficiales de Panamá guardó reserva sobre el asunto.

El Ministro Calvo dijo esta noche que la propuesta de Panamá tendrá en Costa Rica la mejor acogida, y que, cualquiera que fuese el resultado de las negociaciones en San José, Costa Rica, la cual había mantenido siempre las más cordiales relaciones con este país, respetaría por su puesto, en cualquier sentido los intereses de los Estados Unidos.

“Si viene la anexión, dijo el señor Calvo, el pueblo americano (entiéndase norte-americano) no necesita de un representante de Costa Rica le asegure que mi país nada hará dañino á sus intereses.

La anexión, que sin duda es mirada favorablemente por ambos pueblos de Panamá y Costa Rica, sería ventajosa para ambas naciones. Doblaría el territorio de Costa Rica, aumentaría nuestro crédito, y nos aseguraría poderosa influencia en Centro América. La anexión sería más ventajosa á Panamá, porque le daría á ese país el provecho de nuestra experiencia en materia de Gobierno, de nuestras leyes y reglamentos sobre higiene y se alcanzaría pronto la extirpación de la fiebre amarilla y de la plaga bubónica. Además, Panamá gozaría de las ventajas de nuestro sistema de educación, de nuestras excelentes relaciones comerciales y de nuestras avanzadas ideas en general. Los Estados Unidos ganarían con la amalgama porque el canal entonces correría á través de un país bien gobernado y pacífico. En Costa Rica existen el orden y la tranquilidad. Todo el tiempo que he representado á Costa Rica en Washington, trece años, no ha ocurrido un sólo caso de queja, á consecuencia de denegación de justicia por parte de Costa Rica á ningún ciudadano de los Estados Unidos, ó, por esa causa, de ningún otro país. Y sin embargo, hay una inmensa cantidad de capital extranjero invertido en Costa Rica.

(Del “Diario de Honduras” del 22 de diciembre de 1905.)

OFICINA DENTAL

LUIS CRUZ

Cirujano dentista. El único de las extracciones sin dolor y sin competencia en el valor

SUETOS

Separación

Nuestro inteligente y brioso amigo don Alberto Vargas Calvo, se ha separado hoy de la Redacción de este diario. Hondamente sentimos su alejamiento que esperamos sea transitorio, pues nos ha ofrecido volver á ayudarnos en cuanto regrese del campo, donde sus múltiples ocupaciones lo retienen.

Que vuelva pronto para dicha de nosotros y solaz de los suscritores de EL DERECHO.

Colegio de Abogados

En sesión inaugural del 10 de los corrientes, acordó celebrar las Juntas generales ordinarias y las Directivas, todos los miércoles del año á las siete de la noche.

¡Qué hubo,

pues, de la acequia de San Francisco de Dos Ríos. Ayer se nos comunicó que diez animales habían muerto á consecuencia de beber de esa agua, que es la única que corre por aquel barrio.

Si los animales se mueren con sólo probarla qué no sucederá á aquellas personas á cuyo lado pasa, apestándolo y dejando por donde quiera el microbio de la tifoidea?

Ah! doctor Toledo, ojalá se diera una vueltecita por allí.

(De “La Unión Republicana”.)

Telegramas rezagados en la oficina central

Para José Gallegos, Víctor Cortés Palacios, Juan Sánchez, Luisa Vega, Mercedes Loaíciga, Sotero Rojas, Abriel Maut, Jenaro Quirós, Jesús Ureña, Franco Bustos, José M. Chacón, Gabino Castillo, Ramón Solano, Emilio Obando, Lola v. de Quirós, Encarnación Vásquez, Carolina Ramírez, Ramón Fernández, Delia Morgan Sánchez, Honckel, Clotilde Quirós, Candelaria Parajeles, Alejandro Porras, Adela Chavez, Herceilia Romero, Constantino Jessel, Antonio Conto, Severina Pasos, Víctor Bocabelletti, José C. Duarte, Angela de Cuner, Ricardo Berthold.

Movimiento de vapores

Limón, 21.—Hoy á las 5 a. m. ancló la lancha americana “Preston” de 7 toneladas, procedente de Bocas del Toro con 9 horas de mar. Capitán Hill y 4 tripulantes. Sin pasajeros, carga ni correspondencia. Consignada á la United Fruit C°

Limón, 21.—Hoy á la 1 p. m. ancló procedente de Trujillo, el vapor noruego “Frutero,” con 2 días de mar, de 298 toneladas. Capitán Sorense y 26 tripulantes. Sin pasajeros ni correspondencia. Carga: 510 cabezas de ganado. Consignado á la United Fruit C°

—Hoy á la 1 p. m. ancló procedente de Colón con 7 horas de mar, el vapor alemán “Bavarice” de 2,466 toneladas. Capitán Sorentgen. Pasajeros Julio Sasso y señora, Emanuel A. Pimento, Amos Granht, Miguel Vilá, John W. Summer, John Summer, Isabel Hernández, C. W. Ricaden. C. Jonche, Henry Bradford, Isaac Wollis, A. Bona, John Eneksen, J. Shakespeare, Joseph Jurlado, Demetrio Rojas, A. Francisco Grand, Zelmira Eardon, J. Swinchart, Anita Taylor, Julia Petterson y James Carlie. Carga general. Correspondencia 22 sacos. Consignado á J. M. Keith.

Telegrama de Santo Domingo

Ya tomó posesión de la Alcaldía el señor don Florentino Monge. Por fin verá esta ciudad lo que es un funcionario de justicia, cumplido y correcto.

Unos vecinos.

Judiciales

La Corte, en sesión extraordinaria de anteayer, nombró jueces, 2°. Civil de esta provincia, Civil y del Crimen de San Ramón y Secretario de la Sala Segunda de Apelaciones, respectivamente, á los señores Licenciados don Amadeo Johanning, don Adán Acosta y don Tomás Fernández Bollandi. Para esos tres excelentes amigos, va nuestra sincera congratulación.

El fin del año 1905

¡Dulces y libros! Hé aquí las dos palabras que resumen los últimos días del año 1905 la vida de París. Editores y confiteros se esfuerzan á porfia por ofrecer al público los mejores productos de sus respectivas industrias.

Por 60 colones

Se alquila una casa esquinera, situada 100 varas Norte de la esquina N. E. del Mercado, en la Avenida 6ª propia para oficina ó establecimiento de comercio.

Informarán: en la casa contigua, ó en la N° 247 de la 8a Av.

Verdades Importantes.

Lo que nos instruye no es lo que leemos sino lo que recordamos. Lo que nos nutre y fortalece no es lo que comemos sino lo que digerimos.

Las enfermedades del estómago no se curan con hambre. Las enfermedades del estómago no se curan con purgantes.



Las enfermedades del estómago no se curan con tónicos — sean éstos en forma de píldoras, polvos ó líquidos.

Cuando el estómago está débil y enfermo debe dársele todo el descanso posible tomando algo que haga lo que hace el estómago cuando está sano. Un dispéptico es un hombre con un estómago débil, cansado, exhausto. Para que el estómago recobre la facultad de digerir bien debe tomarse una medicina que haga sus veces y que se elabore precisamente para el estómago y para nada más. Esa medicina se llama:

Pastillas del Dr. Richards.

¿Qué es lo que llamamos dispepsia?

El paciente se siente cansado, somnoliento y con mal gusto en la boca, especialmente en la mañana. En los dientes se acumula una especie de baba pegajosa. Se pierde el apetito y el buen humor. Hay como un peso ó llenura en el estómago y otras veces sensación de vaciedad que no desaparece aunque se tome alimento. Los ojos hundidos; los pies y manos fríos.

El dispéptico está siempre cansado sin que el sueño le alivie, y con el tiempo se pone nervioso, de mal humor, taciturno, tímido. Hay una especie de mareo y como que todo da vueltas, especialmente al ponerse de pie de repente. Viene el estreñimiento; se seca la piel y á veces está caliente; el blanco del ojo se pone amarillento; la orina es escasa y colorada, depositando sedimento.

Hay eructos y rube el alimento á la boca ó garganta, unas veces con un sabor agrio y otras dulce; palpita el corazón; se ven manchas y puntitos en el aire y se siente gran postración y debilidad.

ESO SE LLAMA DISPEPSIA, y se cura con las Pastillas del Dr. Richards y no con cúralo-todos.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

Núm. 6.

las relaciones franco-venezolanas, probando la complicidad de Francia en la revolución de Matos.

París, 20.—Los navíos de guerra Jean, Bart, Chasselouplanbat se preparan para salir para Venezuela.

Londres, 20.—Liberales 220, unionistas 96, nacionalistas 72, obreros 37. Sir Philip Magnus fué electo por la universidad de Londres contra el liberal Michael Foster, Secretarios de la Real Sociedad. En Belfast ha triunfado el irlandés nacionalista Joseph Leolin contra el unionista Tomás Lexton. Otros miembros del gabinete de Balfour fueron batidos.

Madrid, 20.—Notician de Santander una riña en una casa de juego, resultando 2 muertos y un herido. Hay muchos presos. De Barcelona avisan que la autoridad militar ha prohibido el banquete que los oficiales proyectaban el día del santo del Rey.

Londres, 20.—El Minitserio de la Guerra decidió rearmar las fortalezas costeras desde el río Támesis hasta Plymouth, con cañones de seis y nueve pulgadas. Los actuales, que son de 4 pulgadas son inadecuados.

Petroria, 20.—Se ha recibido la noticia de que en el discurso del trono con motivo de la apertura del parlamento, se anunciará el gobierno responsable en el Transvaal.

Santo Domingo, 20.—Se ha proclamado la amnistía general.

París, 20.—Rouvier pedirá crédito extraordinario para cubrir los gastos de la expedición contra Venezuela.

Algeciras, 20.—El barón Joostens, representante del Bélgica, ha presentado privadamente á los delegados, una propuesta de que las armas de lujo no destinadas á la guerra, se permitan introducir á Marruecos. De otro modo sufrirían las fábricas belgas.

Panamá, 20.—Anuncian que las fuerzas de Eloy Alfaro se posesionaron ya de Quito y Guayaquil.

Berlín, 20.—Se han dado órdenes de adoptar severas medidas militares en Prusia y Sajonia.

Estrasburgo, 20.—El ex comisario de Policía Stephany, ha publicado un folleto sensacional, titulado: "La Gemanización de Alsacia y Lorena por el Gobierno tiránico," en que acusa á los empleados de la corrupción, opresión y abusos de dineros públicos. Stephany ha abandonado á Alemania.

Tokio, 20.—Hay un millón de hambrientos en las varias provincias del Imperio.

Nueva York, 20.—"El Herald" ha recibido numerosísimos telegramas felicitándole por su campaña á favor del sistema métrico.

Londres, 20.—Han sido electos hasta la vez 202 liberales, 87 unionistas, 60 nacionalistas y 35 laboristas.

Algeciras, 20.—Se celebró una sesión de dos horas, fué conciliatoria. Los representantes fueron unánimes respecto á la necesidad de introducir el castigo por contrabando de armas; fué presentada una propuesta española compuesta de ocho artículos. El 1º dice: "Francia y España teniendo territorios contiguos á marruecos son encargados de la vigilancia del contrabando en dichas fronteras".

Cuando Almodóvar leyó el artículo Radowetz inmediatamente se levantó declarando que lo aceptaba. Los franceses le agradecieron, fué nombrado un comité compuesto de cinco miembros, á saber: Malmusi, Tattenbach, Regnault, Lidiel, Mokroi y Cavallere, que estudiará el proyecto, de impresión general que favorece á Francia, la cual está dispuesta á negociar de acuerdo con Alemania.

Algeciras, 21.—Los delegados marroques ridiculizaron las preocupaciones relativas al contrabando de armas, pues los altos empleados del Sultán hasta el mismo Hij Mahomed Tones, enriquecen promoviendo y facilitándolo. Personas versadas en asuntos de Marruecos afirman que es indiferente cuanto las potencias decidan relativo al contrabando de armas. Todo dependerá de la voluntad y fuerza de aplicar las decisiones de la conferencia. El comité nombrado para estudiar la cuestión del contrabando, se reunió y discutió el derecho de captura por el Sultán ó la policía autorizada de los buques portadores de contrabando é impedirles entrar á puertos marroques. Probablemente la conferencia adoptará provisionalmente el informe del comité discutiéndolo al final.

Algeciras, 21.—El comité encargado del proyecto contra el contrabando ha concluido su trabajo. El proyecto se discutirá el lunes aunque es provisorio pero resolverá las principales dificultades franco-alemanas; establece que las potencias aprobarán las leyes prohibiendo á sus respectivos ciudadanos la exportación de armas á Marruecos. Las patrullas se limitarán á las aguas territoriales de Marruecos, evitando así la confiscación de buques en alta mar; el proyecto no dice quien estará encargado de la patrulla costera. Esto se decidirá cuando se discuta la cuestión de policía. Como en el comité hay representantes de Francia y Alemania estos indiscutiblemente aprobarán el proyecto.

Algeciras, 21.—Dibújanse des acuerdos franco alemanes. Ambas delegaciones guardan mucha reserva, no descubren sus intenciones. Se reconoce falta de confianza recíproca. Los demás delegados reconocen que la situación es delicada.

Málaga, 21.—Informan de Melilla que la cañonera Marroquí "Sedelturki," se prepara para bombardear la factura belga situada en Marchica.

Londres, 21.—Elecciones hasta ahora: 21 liberales, 114 unionistas, 18 nacionalistas, 40 obrero y un socialista.

Pekin, 21.—La China insiste en instalar un empleado chino como suprema autoridad en el Tibet. Inglaterra se opone.

Guayaquil, 21.—Después de la entrada de los revolucionarios, hubo graves desórdenes. La población atacó las cárceles, libertando á los presos políticos y los cuarteles de Policía, se posesionaron de armamentos y tiraron, sobre todos. Después atacaron el batallón de artillería, resultando muchos muertos y heridos por ambas partes.

AVISO

Tiene mi poder generalísimo mi hijo don Francisco Meléndez Zúñiga. San Sebastián, diciembre de 1905.

Francisco Meléndez Ocampo.

Sería imposible dar aquí una reseña, aunque fuese muy sucinta de los libros, que atraen la curiosidad de los lectores franceses y extranjeros. Nos concretaremos, pues, á citar los que más nos han llamado la atención. Titúlase el primero: Derniers Jours de la Bohème, por Filiberto Audebrand Este decano de las letras francesas, cuyo nombre gozó hace bastantes años de no escasa notoriedad, no abandona la pluma, á pesar de sus noventa años, y revolviendo el arsenal de sus recuerdos, ha dado un libro delicioso en el que vemos aparecer todas las grandes figuras de la literatura francesa en los últimos sesenta años. Por sus animadas páginas llenas de curiosas anécdotas, desfilan el insigne Carlos Nodier, el gran enamorado de los romanceros, de algunos de los cuales decía que valían la dote de una infanta; el célebre Hegesipo Moreau, que á pesar de su talento poético murió en la miseria, habiendo tenido que trabajar, para comer, en su oficio de cajista de imprenta; el gran Lamartine, reducido en sus últimos años á una especie de mendicidad, el cancionero Gustavo Nudaud; el conde León, hijo natural de Napoleón, y que murió en la mayor miseria hace 25 años; Teófilo Gautier, Julio Janin, Pablo de Saint-Victor, Gustavo Courbet, Augusto de Chatillon, poeta y pintor, que hizo los retratos de la familia de Víctor Hugo; Desnoyers, que ha pasado á la posteridad por un solo verso contra Casimiro Delavigne, de quien dijo:

"Il est des morts qu' il faut qu'on tue", Hipólito Castille y otros ciento. Hablando de Víctor Hugo, cita una anécdota que demuestra que el gran poeta tenía el corazón bastante pequeño en ocasiones, habiéndole escrito A. de Chatillon pidiéndole dinero precisamente en el momento en que el autor de *Nuestra Señora de París* acababa de cobrar 500,000 francos como derechos de autor de *Los Miserables*, le contestó "Mi querido amigo, usted es pobre y yo estoy proscrito. ¿Qué remedio tiene? Cada uno tiene que subir á su Gólgota". En resumen el libro del señor Audebrand es de lo más entretenido é interesante.

Abuso

Falta de respeto á la sociedad y falta de respeto á las autoridades del país á dado ha conocer la Compañía de variedades que actúa en nuestro Teatro de Variedades, con el hecho de recibir dinero en las puertas, permitiendo así mayor entrada al teatro que la que su localidad permite.

Anoche tuvimos oportunidad de ver que á varias familias no se les permitió entrar por estar el teatro lleno, á pesar de llevar sus respectivas entradas compradas con anticipación. A otras personas se les hizo imposible ocupar sus asientos porque ya otros desautorizadamente los habían ocupado.

Que se corrijan estos abusos para que se eviten en lo sucesivo nuevas dificultades.

Noticias del exterior

POR CABLE

Caracas, 20.—"El Constitucional" publica una correspondencia que se cruzó anteriormente á la ruptura de

Industria Nacional

Al pie de *Cuesta de Moras*, exactamente en el punto donde termina la baranda, á mano derecha, se encuentra situada

FABRICA NACIONAL DE CONFITES

CARAMELOS AZUCAR CANDE Y DEMÁS PRODUCTOS AZUCAREROS

Los confites que se importan del extranjero no resisten la competencia ni en calidad ni en precio con los elaborados en esta fábrica.

Los trabajos se efectúan por procedimientos rigurosamente aseados é higiénicos, bajo la dirección de un maestro en el arte que ha trabajado en los mejores establecimientos europeos y americanos.

Hé aquí un esbozo de los confites que en este establecimiento pueden obtenerse:

- | | |
|--------------------|----------------------|
| Mixtura | Peras |
| Mostacilla | Bolas grandes |
| Lentejas | Limones |
| Confites de Canela | Rábanos |
| Emperlados | Cerezas |
| Anís | Pescaditos |
| Naranja | Larye plums |
| Surtido especial | Gallorres |
| Gotas inglesas | Cruques |
| Bolas llaras | Bolas Costa Rica |
| Cabitos | Bolas de vidrio |
| Cabos de caña | Caramelos con versos |
| Melcochas cilindro | Azúcar Candé |
| Caramelos de cacao | Confites de color |
| Surtido americano | |

P. TORRENS Y CA.

San José de Costa Rica.

LA EDUCACION

ALMACEN INTERNACIONAL DE UTILES ESCOLARES.—LIBRERIA, PAPELERIA Y ALMACEN DE MUSICA DE MANUEL V. BLANCO.

Esta casa ya tan conocida en toda la República, acaba de trasladarse al magnífico local en que se estableció la primera librería en San José, de don Bruno Carranza, en la Avenida Central. Es el único depósito del almanaque de don P. N. Gutiérrez, y tiene en venta el de Bailly Bliere, pequeña enciclopedia muy útil para toda persona amiga de saber. Agendas, nuevo surtido de libretas, imágenes, papel de todas clases, blocs, cuadernos, rosarios, medallas, etc., etc. y gran novedad es agüetes, máscaras etc.

San José, noviembre de 1905.

La afamada fábrica de calzado

cuyos precios son los más bajos:

EL AGORAZA DE

BERTHEAU & Co.



Continúa realizando calzado de inmejorable fabricación y de las más resistentes pieles. En sus grandes almacenes hay calzado de amarrar, de abotonar y de elástico, desde el número más grande hasta el más pequeño; desde 12-00 hasta @ 2.00 el par.

¡ Zapatos cosidos !!

SAN JOSÉ.—C. R.

CLODOMIRO SALAS CASTRO ABOGADO

NOTARIO PUBLICO
DESPACHA FRENTE A LOS JUZGADOS

EL ELIXIR DE LOS REVERENDOS PADRES JESUITAS

Purifica la sangre por dañada que esté

Dosis que debe tomarse: 3 cucharaditas al día en agua ó en vino, para los adultos; la mitad de esa dosis se aplica á lo niños. Lo venden en San José de Costa Rica los señores Jiménez & Compañía en la BOTICA DE LA VIOLETA.

Tienda de novedades- Manuel Romero

Han llegado nuevos artículos de lujo y de utilidad. Esta tienda sigue distinguiéndose por su antiguo lema: *Lo bueno y lo útil unido á lo elegante*, y sostiene el sistema de PRECIOS MODERADOS, siendo los más bajos de plaza en relación con los artículos.

NOVEDADES PERFUMES ARTÍCULOS PARA HOMBRE

La especialidad del calzado elaborado á mano para esta casa, es ya de fama y reconocido como el más elegante á la par que cómodo de duración, por que se emplean materiales traídos expresamente para satisfacer el gusto más exigente.

Pasaje á Ballena y Bebedero y Puerto Jesús.....	\$ 2 00	Por qq. de carga á Ballena, Bebedero y Puerto Jesús	\$ 0 50
" á Manzanillo.....	1 00	" q. pie cúbico	0 25
Niños menores de 10 años, medio pasaje		" garrón lleno [15 litros] id. id. id.	0 50
		" vacío id. id. id.	0 15
		" quintal carga á Manzanillo.....	0 40
		" montura	0 25

Tarifa de pasajes y fletes

Sábados, extraordinarios á Manzanillo á juicio de la Empresa.—No se embarcaba carga sin estar satisfecho el flete. — Los pasajes vendidos abordo pagarán 50 oyo de recargo.—El equipaje debe entregarse á la hora de cargar el vapor.

OBSERVACIONES

Servicio de Puntarenas á Ballena y Bolson, con escala en Hano		Servicio entre Puntarenas y Bebedero		Servicio entre Puntarenas y Manzanillo		Servicio entre Puntarenas y Puerto Jesús			
FECHAS	Salida de Puntarenas	Salidas DE Puntarenas	Bebedero	FECHAS	SALIDA DE Puntarenas	Manzanillo	FECHA	SALIDA DE Puntarenas	Puerto Jesús
martes	2 a. m.	Miércoles 3	4 a. m.	Jueves 4	11 a. m.	Jueves 11	8 a. m.	2 p. m.	
Viernes.....	5 a. m.	Jueves 10	8 a. m.	Jueves 11	8 a. m.	Jueves 11	6 a. m.	3 p. m.	
Lunes	8 a. m.	Jueves 18	12 p. m.	Jueves 18	12 m.	Jueves 25	3 p. m.	3 p. m.	
Viernes	12 p. m.	Miércoles 24	8 a. m.	Jueves 25	9 a. m.				
Jueves	18 p. m.	Miércoles 31	2 a. m.						
Sábado	20 a. m.								
Lunes	22 a. m.								
Viernes	26 p. m.								
Lunes	29 p. m.								

Biblioteca 'PATRIA' de obras Premiadas MADRID

Publica novelas, cuentos, etc., premiados en concursos públicos y obra fuera de concurso dadas á los más distinguidos literatos españoles. La mejor recomendación de esta "Biblioteca" es, decir que ha merecido alabanzas de literatos como los señores Pereda, Menéndez Pelayo, Palacio Valdés, Balart, Sánchez Moguel, Silvela, etc. Los tomos que publica contienen preciosos grabados de los artistas españoles de más nombradía y cubiertas tiradas á seis colores con el retrato del autor de cada obra.

Patronato principal
Excmo. Sr. Marqués de Comillas.
" " Conde de Bernar.
" " Conde de Canilleros.
ltmo. " Barón de Vilagayá.
Excmo. " D. Joaq. Sánchez de Toc

Obras publicadas
LA GOLONDRINA, [novela] por *Menéndez Pelayo*.
LA AONTA, [id.] por *Solano Polanco*.
EPISTOLARIO, [id.] por *Santander Ruiz-Giménez*.
ALMAS DE ACERO, [id.] por *Rogelio Sánchez*.
LA HIJA DEL USURERO [id.] por *Maestre*.
CADENA, [id.] por *Amor Meilán*.
ENGRACIA, (tradición hispano-romana por Pamplona) *Escudero*.
COLECCIÓN DE CUENTOS preciosos de los señores *Menéndez Pelayo Lafuente, Solano Polanco, Teodoro Baró y S. Trujol y Plana*.
Pídase en todas las librerías de la República

CERVECERIA TRAUBI LAGER BEER CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA BEST STOUT PORTER